

Gemeinsame Erklärung des Rhein-Erft-Kreises und seiner 10 Städte

Wir sind erschüttert über den russischen Einmarsch in die Ukraine. Unsere Gedanken sind bei den Menschen in der Kriegsregion. Wir fühlen uns den Verantwortlichen in den ukrainischen Städten, Gemeinden und Kreisen in allen Landesteilen verbunden. Die Ukraine hat seit 2014 ein leuchtendes Zeichen für eine wachsende, junge Demokratie in Europa gesetzt. Die gestärkte kommunale Selbstverwaltung ist in den vergangenen Jahren zunehmend zur Garantin eines stabilen Systems geworden, das von der russischen Föderation nun massiv angegriffen wird.

Unsere Gedanken sind bei den Menschen in der Ukraine und wir werden die Menschen, die dort leben, weiterhin unterstützen. Wir fordern, dass die Menschen in der Ukraine in Frieden und Freiheit ihre Zukunft selbst demokratisch bestimmen können. Der völkerrechtlichen Grundlage unseres Zusammenlebens auf dieser Erde, die die russische Föderation in nicht zu rechtfertigender Weise mit militärischer Gewalt verletzt, muss wieder zur Geltung verholfen werden. Wir appellieren daher auch an die Bundesregierung, ihre Bemühungen zur Sanktionierung des Aggressors sowie zur Wiederherstellung der territorialen Integrität und staatlichen Souveränität der Ukraine weiter zu intensivieren.

Der Rhein-Erft-Kreis und seine 10 Städte bereiten sich intensiv auf die Ankunft von Menschen, die durch den Krieg aus ihrer Heimat vertrieben wurden, vor. Gemeinsam mit vielen ehrenamtlichen Akteuren, denen unser ausdrücklicher Dank und unsere Anerkennung gebührt, werden wir Hilfe in der Not leisten. Das sind wir der ukrainischen Bevölkerung schuldig, denn sie verteidigt gerade freiheitliche Grundwerte. Im Schulterschluss der kommunalen Familie werden wir auch diese Krise überstehen und unseren Beitrag für Frieden und Freiheit leisten.

Frank Rock
Landrat des Rhein-Erft-Kreises

Sascha Solbach
Bürgermeister der Stadt Bedburg

Susanne Stupp
Bürgermeisterin der Stadt Frechen

Volker Mießeler
Bürgermeister der Stadt Bergheim

Dirk Breuer
Bürgermeister der Stadt Hürth

Dieter Freytag
Bürgermeister der Stadt Brühl

Dieter Spürck
Bürgermeister der Stadt Kerpen

Andreas Heller
Bürgermeister der Stadt Elsdorf

Frank Keppeler
Bürgermeister der Stadt Pulheim

Carolin Weitzel
Bürgermeisterin der Stadt Erftstadt

Erwin Esser
Bürgermeister der Stadt Wesseling